



SE TRATA DE APOYOS EN LOGÍSTICA DE GIRAS PRESIDENCIALES, ENTRE OTROS

Tren Maya gastó 100 mdp para organización de eventos

Recursos. El dinero destinado serviría para financiar tres mil 236 becas Benito Juárez por un año

ANGEL CABRERA

El Fonatur Tren Maya pagó a la empresa Pública Entertainment, durante 15 meses, hasta 100 millones de pesos por la organización de eventos.

De acuerdo con el contrato 183/2020, cuya copia posee este diario, se trata del apoyo para la logística de giras presidenciales, talleres, conferencias y demás actividades relacionadas con el Tren Maya, pero que no tienen que ver con su construcción.

Con lo que la dependencia pagó por la organización de eventos alcanzaría para apoyar por un año, con el monto actualizado de la beca Benito Juárez de dos mil 575 pesos mensuales, a tres mil 236 estudiantes universitarios.

Aunque son clasificados la mayoría de detalles de los eventos, por lo que se pagaron 100 millones de pesos, el contrato se firmó en el contexto en el que el presidente López Obrador ha criticado los gastos frívolos.

Además, desde noviembre de 2019 está vigente la Ley Federal de Austeridad, la cual reduce al mínimo indispensable los gastos operativos y administrativos de las dependencias federales.

“Como contraprestación por la prestación de los servicios, Fonatur Tren Maya pagará



DETALLE. El contrato 183/2020 se entregó por adjudicación directa a Pública Entertainment, según un documento obtenido por este diario.

al prestador de servicio, dentro de un presupuesto mínimo de 40 millones de pesos y un presupuesto máximo de 100 millones de pesos, incluido el Impuesto al Valor Agregado, por el periodo del 9 de octubre de 2020 al 31 de diciembre de 2021”.

El contrato se entregó por adjudicación directa; es decir, sin un concurso de licitación, según los detalles del proceso que pueden ser consultados en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT).

El Fonatur Tren Maya señala que el monto



de hasta 100 millones de pesos incluye la “logística, organización, producción, coordinación y operación de los eventos culturales, deportivos, recreativos, capacitación e institucionales” relacionados con una de las obras insignia de la llamada Cuarta Transformación.

La organización de eventos incluyó las giras presidenciales, así como los eventos masivos en las comunidades donde se desarrolla el proyecto Tren Maya, conferencia de prensa,



congresos, convenciones, seminarios, simposios, foros, ferias, exposiciones, stands institucionales, promoción del turismo y consultas de opinión.

La empresa Publica Entertainment también organizará “la presentación de programas, reuniones de trabajo, talleres, paneles de discusión, coordinaciones con autoridades estatales, municipales y representantes de las localidades y comunidades donde se desarrolla el proyecto Tren Maya”.

El Fonatur pidió al corporativo que los eventos deben cuidar los “aspectos de diseño e imagen institucional, transparencia, austeridad, respetando usos y costumbres, en apego a los requisitos técnicos y de calidad solicitados para el desarrollo y consolidación del Tren Maya”.

La dependencia estimó la “realización de entre cinco a 10 eventos institucionales, números que pueden variar dependiendo de las necesidades que surjan en las diferentes áreas; dichos eventos tienen una participación promedio de entre 20 a 500 personas”.

Otra de las cláusulas del contrato señala que “los eventos pueden llevarse de manera simultánea en distintas localidades donde tiene presencia el Tren Maya, así como en giras de trabajo con el Presidente de la República”.